

Répit Providence organise un Grand Forum sur la prévention de la négligence pour une raison simple et profonde : la prévention est un enjeu majeur pour les enfants 0-5 ans: la protection et le bien-être des enfants qui sont les plus vulnérables de notre société. Nous souhaitons contribuer aux réflexions afin de partager les meilleures pratiques et faire des ponts entre les réseaux.

Les chiffres alarmants des signalements fondés à Montréal nous rappellent la gravité de la situation, avec 1100 enfants âgés de 0 à 4 ans concernés chaque année, dont près de la moitié pour négligence et une forte proportion exposée à la violence conjugale.

Les causes de cette négligence sont multiples et souvent liées à des problèmes parentaux, à des difficultés de santé mentale, à la violence conjugale ou à la consommation de substances nocives.

Les conséquences sur le développement des enfants sont désastreuses, se manifestant par des troubles du sommeil, de l'agressivité et des troubles de comportement. Il est impératif de soutenir les parents dans leurs rôles et leurs défis personnels pour prévenir ces situations dramatiques familial. On connaît aujourd'hui les impacts majeurs des troubles d'attachement sur le développement global des enfants en petite enfance qui les affecteront dans leur parcours de vie.

Comment ne pas être touché par le sort des enfants qui subissent malheurs et pourtant conservent une dignité remarquable ? Il est temps de redonner à ces familles en détresse leur dignité et leur place dans la société.

La destinée humaine, faite de fragilité, de résilience et de fraternité, doit être au cœur de nos actions. En agissant ensemble pour soutenir ces enfants et leurs parents, nous contribuons à faire émerger un monde plus juste et plus bienveillant. Nous avons tous un rôle primordial à jouer.

Le Grand Forum sur la prévention de la négligence est une occasion précieuse de réfléchir ensemble à ces enjeux cruciaux et d'agir pour protéger ceux qui en ont le plus besoin. En travaillant main dans la main, nous pouvons faire bouger les lignes et offrir aux parents et leurs enfants le soutien dont ils ont besoin.

Bon forum à tous, que nos échanges soient riches et fructueux pour le bien-être de tous ces enfants et ces familles qui méritent notre attention et notre soutien.

Isabelle Perreault